

Ignacio Torres
 cronica@diarioatacama.cl

En el Hotel Chagall de Copiapó se produjo ayer una particular feria. En diversos stands, funcionarios públicos de las más variadas instituciones del Estado posaban felices y explicaban a quien pasara los proyectos de inversión en etapa de diseño, planificación o ya directamente licitación de su respectivo servicio, municipalidad o dirección.

Funcionarios del Servicio de Salud de Atacama detallaban el nuevo Centro de Salud Mental que se construirá en Caldera. Los encargados de la Dirección de Aeropuertos explicaban las características de los nuevos espacios para el posamiento de helicópteros, que se están construyendo en Chañaral y Caldera. Los profesionales del Servicio Local de Educación del Huasco señalaban los nuevos proyectos en establecimientos educacionales en el territorio de su competencia, que básicamente consiste en el valle del Río Huasco desde la cordillera hasta el mar.

Y quienes más entusiasmo tenían eran los municipios de la región, que compartían stands agrupados por provincias, dando cuenta de proyectos de iluminación, plazas, parques públicos, sedes vecinales, obras en caletas y, en general, una multiplicidad de iniciativas de montos de medianas cifras, pero que por primera vez podían verse reunidas y como un conjunto.

De eso se trató el Primer Salón de Inversiones de Atacama, organizado por la Subsecretaría de Desarrollo Regional, Subdere, y el Gobierno Regional de Atacama, que además de la feria de stands contó con una serie de exposiciones y charlas técnicas en torno al diseño, financiamiento, adjudicación y ejecución de iniciativas de inversión públicas en la región, enfocadas en obras de infraestructura de los más variados tipos.

LAS ETAPAS DE UNA INVERSIÓN

Es que materializar una obra pública no es tarea fácil. Así lo hicieron ver varios expositores, que detallaron las múltiples etapas que debe pasar un proyecto desde que un servicio o mu-



UNA AMPLIA CARTERA DE INVERSIÓN PÚBLICA HAY EN LA REGIÓN, PERO LA INVERSIÓN PRIVADA SUPERA POR LEJOS LOS MONTOS DESTINADOS POR EL ESTADO A ATACAMA.

Difunden proyectos de inversión en la Región

INFRAESTRUCTURA. Servicios Públicos se dieron cita para dar cuenta de las iniciativas en todas las comunas de Atacama, pero también hay proyectos privados.

municipalidad detecta una necesidad hasta se construye la obra que viene a resolverla. Y a medida que pasan los años, los procedimientos se han ido complejizando.

Por ello, las respectivas instituciones exponían con orgullo los proyectos ejecutados, los que están en obra y los que se vienen en el futuro. Y si bien no se anunciaron obras nuevas en la instancia, los asistentes sí valoraron la posibilidad de compartir experiencias y apreciar un panorama completo de las inversiones en la región.

Juan José Moreno, encargado de la unidad regional Atacama de la Subdere expresó su evaluación sobre la instancia: "Creemos importante generar espacios de articulación, estoy de acuerdo con el gobernador Vargas en que tenemos que hacer que las cosas pasen y que pasen más rápido. Nosotros como Subdere, con las herramientas que tenemos y que

han ido aumentando, pero que creemos que deben ser más, hemos intentado contribuir no solo a financiar proyectos de inversión, sino contribuir a que generemos cartera."

Moreno agregó: "No solamente tenemos que tener más recursos para las regiones, sino que tenemos que tener más capacidad instalada que permita que desde las regiones y los territorios podamos poner proyectos sobre la mesa que permitan ejecutar de buena manera los presupuestos que tenemos, porque hay un montón de necesidades y tenemos que saber cómo resolverlas."

Por su parte, el gobernador regional de Atacama, Miguel Vargas, planteó que "este salón es principalmente inversión pública, hay que dejarlo claro. Lo importante es destacar que en Atacama tenemos una cartera de inversiones, hay proyectos que están en distintas etapas, algunos en proceso ya de

licitación, otros de formulación. Hoy podemos dar una buena noticia: el Centro Oncológico tiene ya dos oferentes y esperamos que pueda adjudicarse a fines del presente año."

La autoridad regional agregó: "Hay proyectos en licitación, ejecución y formulación en las distintas comunas de la región que son pequeñas obras de infraestructura, que son plazas, parques, sedes sociales, por más de 17 mil millones de pesos, que son proyectos que financia el Fondo Regional de Inversión Local."

Vargas cerró con una reflexión: "En el Estado tenemos que ser muy autocríticos en esto que hemos planteado con tanta insistencia: necesitamos menos burocracia, agilización de trámites, procesos que se ejecuten con mayor velocidad, nos demoramos una enormidad muchas veces en tener una recomendación técnico-social en un proceso de licitación, nos

"Creemos importante generar espacios de articulación, tenemos que hacer que las cosas pasen"

Juan José Moreno
 Encargado regional Atacama de la Subdere

"En el Estado tenemos que ser muy autocríticos: necesitamos menos burocracia, agilización de trámites"

Miguel Vargas
 Gobernador de Atacama

demoramos mucho en una toma de razón. Todo eso hace que nos demoremos más de la cuenta en llegar a una obra pública que se requiere con urgencia en alguna parte del territorio de la región. Cuando una obra pública se demora quien pierde es la comunidad."

El Salón de Inversiones de Atacama se desarrollará también durante la jornada de este jueves, en el Hotel Chagall de la capital regional, y contempla una serie de exposiciones sobre inversiones de servicios públicos sectoriales y charlas de la Cámara Chilena de la Construcción de Atacama.

INVERSIÓN PRIVADA
 Según el último catastro de la Corporación de Bienes de Capital (CBC), de mayo pasado, que analizó las obras proyectadas para este y el próximo año, las diversas iniciativas públicas en la Región de Atacama suman en total 973 millones de dólares. Una cifra importante, pero que palidece ante los 5.572 millones de dólares de inversión privada que proyecta la CBC para la región durante el año 2024 y 2025.

En ese sentido, la CBC informó que la variación sectorial más significativa respecto a informes anteriores se dio en el

5.512 millones de dólares

de inversión privada hay proyectados en la Región de Atacama, según la CBC.

(viene de la página anterior)



DELINCUENCIA Y SEGURIDAD PÚBLICA ENTRE RIESGOS REGISTRADOS.

CEPIDA

rubro energético, que creció un 114% respecto del informe de tres meses atrás, impulsado fundamentalmente por la incorporación del conjunto de iniciativas que conforman el proyecto de almacenamiento de energía eléctrica Oasis de Atacama, ligado a Genergy, firma con sede en España, según informó El Mercurio.

SE ASOMA ARABIA SAUDITA

Pero las noticias sobre inversiones privadas en la región podrían ser aún mayores y con cifras más altas.

Es que ayer trascendió que dos altas autoridades de Arabia Saudita visitarán Chile la próxima semana, con el objetivo de reforzar los lazos bilaterales, atraer inversiones chilenas a Arabia Saudita y buscar oportunidades de inversión de empresas de ese país en los sectores minero e industrial chileno, según informó Ex-Ante.

La visita contempla la llegada del ministro de Industria y Recursos Minerales y del viceministro de Asuntos Mineros de Arabia Saudita, quienes se reunirán con la ministra de Minería de nuestro país, Aurore Williams, con dirigentes de la Sociedad de Fomento Fabril, Sofofa, y con ejecutivos de importantes empresas mineras, tales como Antofagasta Minerales y Codelco, además de otras marcas como SQM, CAP, Mado y Enaer.

Desde Codelco no confirmaron ninguna reunión por el momento, aduciendo que la



EL GOBERNADOR INFORMÓ NOVEDADES SOBRE EL CENTRO ONCOLÓGICO.

agenda de las visitas oficiales las informa el Ministerio de Relaciones Exteriores, secretaría que aún no ha liberado dicha información.

Sin embargo, la expectativa es que las autoridades saudíes tengan intenciones de invertir en los proyectos asociados al litio, donde destaca la futura faena de Codelco en el Salar de Maricunga en la Región de Atacama.

Al respecto, el gobernador Vargas se refirió a la eventual visita de las autoridades del reino árabe: "Iniciativas vinculadas con el litio en alianzas con Codelco, con Enami, nos parecen muy interesantes. Atacama tiene un enorme potencial en esta materia, tanto en el Sa-

lar de Maricunga como en la zona de Pedernales. Estuvimos también el lunes de esta semana con la embajadora de la India en la propia Embajada y pudimos palpar ahí el interés que existe en esa república por impulsar iniciativas de inversión en puertos, en el ferrocarril y esto vinculado al proyecto del Corredor Bioceánico, Atacama requiere un puerto multipropósito."

"Estamos también trabajando en una propuesta bien interesante desde el Gobierno Regional que es la promoción internacional de la Región de Atacama, que tiene que tener un capítulo con potenciar la atracción de inversiones", cerró Vargas.

CS